

Estimado compañero:-

El Presidente de esta Asociación de Reporters de La Habana, tiene, por imperativo de su cargo que mantenerse alejado de las polémicas que se suscitan por las luchas políticas dentro de la colectividad. Pero tiene al mismo tiempo el deber insoslayable de velar por el prestigio de la Institución y salir al paso de cualquier versión que pueda dañarlo, lesionarlo o menoscabarlo.

Por eso me veo en la necesidad de informar a todos los compañeros que carecen de veracidad y son totalmente inciertas las aseveraciones que en su carta circular de Junio 25 de este año ha hecho el compañero Gustavo Parapar Gutiérrez candidato a la Presidencia de la Asociación por uno de los Partidos sociales en cuanto afirma que "una grave crísis afecta a la Institución"; declara "que está en peligro su supervivencia" y más adelante afirma "la existencia de una crísis que de continuarse agravando dará al traste con la Institución".

Todo eso es una falacia empleada sin duda con el fín de allegar prosélitos alarmando a los compañeros que son, todos, celosos amantes de la Institución y tienen que ver con temor la existencia de la crísis que inciertamente se afirma existe en ella.

Las crísis sociales pueden ser morales o matoriales. En el aspecto moral, la Asociación de Reporters de la Habana mantiene y aumenta cada día los sólidos prestigios y la alterarquía que ha alcanzado en más de medio siglo de existencia respeto y la consideración de que goza en los círculos oficial de culturales, sociales y en general de la opinión pública cubana, a diario reconocidos y subrayados por todos los sectores de la Nación. No hay acto oficial o privado de interés social, nacional económico, cultural y hasta laboral en que no se cuente, siempre, con su presencia y su participación como institución decana que es de la clase periodística cubana y matríz de todas las demás organizaciones que de ella han surgido y en ella se han amamantado para honra y prestigio de nuestra clase.

do para honra y prestigio de nuestra clase.

No existe pues crísis alguna de tipo moral en nuestra Asociación y para honor nuestro son tan escasas las faltas de tipo Reglamentario que se han registrado en los últimos tiempos, que no merecen ni una ligera mención.

En el orden económico y administrativo es falaz mencionar la existencia de crísis alguna.

El número de asociados en el año de 1955 era de 887 incluyendo 790 de Número,81 de Administración y 16 de Casa Club, habiendo lamentado 19 fallecimientos y 13 bajas por falta de pago. Actualmente nuestros cuadros presentan un total de 878 asociados incluyendo 784 de Número,77 de Administración y 17 de Casa Club, habiendo ingresado 23 nuevos miembros.

Esas bajas han determinado que por servicios funerarios a los compañeros desaparecidos la Asociación ha pagado desde Abríl de 1955 hasta Junio de este año \$-1,103.50 y las viudas e hijos de los compañeros desaparecidos han recibido donativos por la suma de \$-2,100.00. El total erogado por este tipo de ser vicios totalmente pagados es de \$-3,203.50; mantenemos al día el pago de la iguala con la Clínica "Nuestra Señora del Cármen" a la cual se han pagado, además la cantidad de \$-236.35 or concepto de medicinas a compañeros enfermos.

El servicio de Asistencia que se está prestando a los compañeros asociados es el más eficiente que nunca ha ofic
cido la Institución y no se ha recibido en la dirigencia de la misma queja alguna contra el mismo, mientras decenas de cartas de compañeros y familiares de estos, se han recibido, agradeciendo las
atenciones que se les han dispensado.

En el anterior periodo desde Abríl de 1953 a 30 de Abríl de 1955 en que presidió la Institución el compañero Diosdado del Pozo y Fabelo, el ingreso por cuotas sociales ascendió a \$-40,966.00, y de Mayo 1 de 1955 a 30 de Junio de 1956, esa recaudación ha sido de \$-22,843.00 manteniéndose el mismo ritmo recaudatorio que ustedes saben se intensifica al paroximarse el periodo electoral.

En julio 15 de este año según el Informe de los Contadores Públicos, señores Ginard y Carrasco que auditan

nuestro movimiento administrativo y económico, después de haberse cubierto todos los compromisos sociales, Nómina, luz teléfono, suministros y mes adelantado de la iguala a la Clínica "Nuestra Señora del Cármen" existe en The First National City Bank of New York disponible, la cantidad de \$-2,258.90

A la clara comprensión de usted, estimado compañero no se oculta que esta I_n stitución no tiene necesidad de mantener grandes capitales en sus cajas sino de tener atendidas y cubiertas todas sus necesidades y obligaciones.

Párrafo aparte merece la construcción ya muy adelantada del nuevo Panteón social en el Cementerio de Colón para cuya edificación se destinaron \$-9,600.00 depositados en Cuenta Especial y aparte ontenidos del señor Presidente de la República por gestiones del actual gobierno social y muy especialmente por el compañero Guillermo Gener.

El Panteón que será inaugurado antes del 24 de Octubre de este año tendrá un costo total de \$-17,000.00 y para hacerlo menos costoso dada la diferencia que existe entre su precio total y la cantidad donada por el Gobierno, el propio compañero Gener ha obtenido de los señores Arellano y Mendoza todo el concreto y cabillas necesarios para la estructura de dicha obra. Esa donación representa un aporte de más de tres mil pesos.

está siendo utilizado este año por un número de asociados muy superior al de años anteriores demostrándose la satisfacción de la
gran masa social por contar con un lugar de esparcimiento tan necesario en los dias estivales adonde concurrir o enviar a sus familiares, seguros de que gozarán de todo el respeto, la consideración y las normas de buena convivenvia prevalecientes entre personas civilizadas.

Si es cierto, como queda demostrado que gozamos de igual o mayor respeto y prestigio en todos los sectores de nuestra sociedad, que el número de asociados tiende a aumentar, aunque la muerte nos haya segado vidas preciosas; que el servicio de Asistencia es inmejorable y la atención a las Viudad de los compañeros desaparecidos, pese a haberse aumentado el aporte económico de las mismas se mantiene totalmente al día; si las obli-

gaciones económicas de todo tipo están totalmente cubiertas, no se debe un solo centavo y hay un saldo sobrante en el Banco; si se está construyendo un Panteón que será uno de los más majestuosos y bellos de nuestra Necropólis como lugar de último reposo en el que nos encontraremos ineluctablemente todos los miembros de esta gran familia periodística; si nuestro Club de la Playa ha duplicado su valor inicial y presta magnífico servicio a los asociados y sus familias; si la Institución marcha por senderos de presperidad y éxitos ?donde está la crísis que señala el compañero Parapar y dónde el peligro que amenace la supervivencia de la Institución?

Si fuera cierto un peligro de crísis, éste

Gobierno social como lo han hecho en épocas pasadas gobiernos anteriores, sería el primero en llamar a los asociados todos a unirse en un haz de corazones, sin distingo de banderías políticas interiores o exteriores para hacer todos los esfuerzos y realizar

todos los sacrificios que fueran necesarios para defender y mantener el prestigio y la existencia de nuestra querida Asociación.

No hay pues tal crísis. Si es posible, que el apasionamiento político haya creado fantásticos e inexistentes peligros.

Pero podemos estar satisfechos y orgullosos/
Nuestra querida Asociación de Reporters de La Habana, marcha con
pié firme hacia un lisonjero futuro, victoriosa y mágnifica a
paso de vencedores.

La Habana, Julio 15 de 1956.

José Victor Corróns Díaz PRESIDENTE.

PATRIMONIO
DOCUMENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR